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SIMULACIONES 

Si la estrategia de seguridad que se 
entable con el Gobierno del Estado 
implica tener un mando militar 
o hacer un ajuste, se realizará el 
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ANGELOPOLITANAS

LA PREPA LÁZARO CÁRDENAS DE LA BUAP SE DISTINGUE 
POR UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD: RECTORA LILIA CEDILLO

De los 24 reos trasladados del Cereso de 
San Miguel a penales federales, destacan 
verdaderos líderes de mafias que desde 
el interior operaban y por ello requerían 
complicidades y privilegios de autoridades 
y custodios.

Por ejemplo, “El diablo de Analco” un verdadero líder del 
narcomenudeo en el Centro Histórico de Puebla, quien acu-
mulaba sentencias y delitos en su contra, pero desde San 
Miguel tenía el control de su banda.
Hay dos personajes que llaman la atención: Roberto Pere-
grina, amo y señor de la prostitución femenil en el Cereso 
poblano y, uno de los fundadores y líder de la banda “Los 
Lecona”, temidos en la Sierra Norte del estado por dedicarse 
al secuestro y robo de todo lo imaginable.
Hay otros que no fueron tocados, por ejemplo, Roberto 
Soto, uno de los célebres roba autos de la parte centro del 
país o Raúl Pérez Soriano y su hermano Óscar, expertos 
en asaltar tráileres. Siguen adentro y pronto trascenderá 
si siguen a sus anchas.
¿A qué penal se llevaron a Eukid Castañón, quien estaba 
internado en el Cereso de mediana seguridad de Tepexi? 
Pues, al mismo en Durango donde está preso uno de sus 
socios, que sigue mandando en varios mercados. Castigo 
en serio, no lo fue, dicen los que saben.

Será esta semana cuando empiece la demo-
lición del edificio colapsado el 25 de enero 
por la explosión de un tanque de gas en la 
2 Poniente y 25 norte, informó el presidente 
municipal, Eduardo Rivera, quien aseguró que 
no hubo daños estructurales a las viviendas 
aledañas, por lo que los vecinos ya volvieron 

a sus hogares.
Agregó que se ha intervenido con Desarrollo Urbano, Pro-
tección Civil, Seguridad Ciudadana y la Fiscalía, y se llegó 
a un acuerdo para proceder a la remoción de los escom-
bros. Dijo que no puede haber personas caminando en la 
zona o alrededor de las casas aledañas, pues los trabajos 
conllevan acciones que podrían expulsar rocas o material 
de construcción.
Expuso que no hubo alguna denuncia ciudadana ante un 
posible olor a gas o un comportamiento sospechoso del 
negocio de radiadores que funcionaba ahí, pues contaba 
con todos los permisos en orden.

El secretario de Educación Pública, Melitón 
Lozano, afirmó que durante el año que hubo 
clases a distancia por la pandemia de Covid-
19, las escuelas de la capital fueron las que 

tuvieron los índices más altos de haber sido vandalizados, 
alcanzando un total de 480 edificios.
Para subsanar los daños, el funcionario informó, en su com-
parecencia ante diputados, que se hizo una inversión de 410 
millones de pesos, y se atendieron las escuelas afectadas 
por el Huracán Grace.    
Del escenario de vacunas anticovid, reportó que los más de 
80 mil trabajadores de la educación recibieron en la primera 
fase 128 mil biológicos, y 98 mil 630 vacunas de refuerzo, 
en 16 puntos del estado.

La diputada federal de Morena, Inés Parra Juárez, 
recurrió al Consejo Nacional para Prevenir la Dis-
criminación (Conapred) para denunciar al diputado 

local priista Jorge Estefan 
Chidiac.

Esto, luego de que hace unos días el coor-
dinador de la bancada del Revolucionario 
Institucional se refiriera a ella como una dipu-

tadilla del montón por el activismo en contra del Derecho 
de Alumbrado Público (DAP).
Señaló que además de esta denuncia alista otro proceso 
en el Instituto Nacional Electoral (INE) para sancionar la 
violencia política de género. En cuanto al DAP expuso que 
hay avances en procesos emprendidos en los municipios de 
Coxcatlán, Coyomeapan, Ajalpan y Zinacantepec para que 
los ayuntamientos no carguen el servicio a los ciudadanos.
Con el DAP, reconoció que también se deberá de analizar 
la expulsión de diputados morenistas locales que votaron a 
favor del cobro en 144 municipios poblanos.

La creación del nodo de electro movilidad en Ciudad 
Modelo es una posibilidad real, ante el res-
paldo  del  gobierno de   Puebla  y  el interés  
mostrado  por  industrias para llevar a cabo 
proyectos de inversión y tecnológicos.
El   vicepresidente Comce, Jorge López 
Morton, dijo que es factible ejecutar varias 

acciones tanto en el sector energético como en el automotriz 
en esa región del estado, donde hay recursos naturales e 
infraestructura aprovechables  la instalación de empresas.
El desarrollo del nodo de electro movilidad partirá de un 
proyecto integral orientado al tratamiento y buen uso de 
los recursos naturales, como el agua, así como de la recu-
peración de residuos sólidos y la generación, a su vez, de 
biogás. 
Antar Mendoza, presidente de Comce-Sur, consideró como 
positiva la política gubernamental de aprovechar la infraes-
tructura existente en Ciudad de Modelo para la instalación de 
industrias que pueden tener un notable impacto en la región.
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Tras escuchar el informe del 
director José Primitivo Caselín, 
elogió el trabajo en equipo, 
cuyo resultado, entre otros, es 
una eficiencia terminal de 96%

Las diferencias que marcan el antes y 
el presente en la Preparatoria Lázaro 
Cárdenas del Río, no sólo en infraestruc-
tura física, sino en la destacada participa-
ción de sus estudiantes en foros deporti-
vos y académicos, hablan de una sólida 
formación, subrayó la Rectora Lilia Cedillo 
Ramírez, quien por ello felicitó a docentes 
y directivos de esta escuela, cuyos resul-
tados, entre otros, es una educación de 

por ciento.
“¡Enhorabuena! Felicito a sus docen-

tes, porque si mantener la atención de los 
jóvenes en clases presenciales es difícil, 
lo es más en condiciones de virtualidad: 
esto es aún más meritorio”.

Luego de escuchar el Primer Informe 
de Labores del maestro José Primitivo 
Caselín Rosas, director de la Preparatoria 

Lázaro Cárdenas del Río, correspondiente 
a la gestión 2020-2024, la Rectora de la 
BUAP felicitó además a directivos y admi-
nistrativos por el mantenimiento de sus 
instalaciones y la planeación del regreso 
presencial seguro de sus estudiantes: 
“Mucho ánimo porque aún nos falta para 
vencer a esta pandemia, pero lo vamos a 
lograr y vamos a lograr tener un regreso 
seguro”.

La doctora Cedillo Ramírez animó a 
esta comunidad -profesores, administrati-
vos, alumnos y directivos- a continuar por 
esta línea de crecimiento y mejora. Esta 
preparatoria, dijo, se ha caracterizado por 
la calidad educativa; prueba de ello es el 
aumento en el número de sus egresados 
que logra ingresar a licenciaturas de gran 
demanda, lo cual sólo se logra con una 
sólida formación académica.
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NUEVO ENFRENTAMIENTO 
CON CNTE EN URUAPAN DEJA 

15 POLICÍAS HERIDOS
Por segundo día consecutivo integrantes de la CNTE 
agredieron con palos y piedras a policías de Uruapan, 
Michoacán

LA CANTANTE RIHANNA Y EL 
RAPERO A$AP ROCKY ESPERAN 

A SU PRIMER HIJO
La cantante barbadense Rihanna espera su primer 
hijo con su novio, el rapero A$AP Rocky, informó la 
revista People.

REMESAS EN MÉXICO 
REGISTRARON RÉCORD DE

 51 MIL MDD EN 2021
Las remesas promedio durante 2021 fueron de 
378 dólares, 11.14 por ciento mayor que en 2020

MÉXICO ENVIARÁ 
MICRORROBOTS A LA LUNA

 EN JUNIO DE 2022
La UNAM enviará cinco microrrobots para estudiar el montaje 
de estructuras de la Luna en una misión denominada Colmena
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DESABASTO DE VACUNASFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Las campañas nacionales de vacunación mexicanas 
fueron por años un ejemplo de Salud Pública que 
protegieron a millones de personas y a generacio-
nes completas de enfermedades graves, polio y la 
tuberculosis, que llevaban a quienes las padecían a 
la muerte. Recientemente y en algunos casos por 
factores externos, como la baja producción en los 
laboratorios, el país y concretamente Puebla padecen 
por su desabasto.
Ayer, el secretario de Salud Pública, el doctor José 
Antonio Martínez, tuvo que reconocer que en el estado 
continúa el desabasto de la vacuna VPH que protege 
contra el Virus del Papiloma Humano, la vacuna TD 
que previene el tétanos y la de la difteria.
El funcionario reconoció que a la fecha no han recibido 
los biológicos, esto a pesar de que el 15 de diciembre 
se informó que la empresa Laboratorios de Biológicos 
y Reactivos de México (Birmex) se comprometió a 
realizar el abasto a más tardar en una semana.
Martínez García explicó que, durante 2021, Puebla no 
había recibido la vacuna que protege contra el cáncer 
cérvico-uterino, panorama que nuevamente se repite 
en los primeros meses del 2022. “De VPH estamos 
en espera de que Birmex nos envíe el biológico, no 
hubo todo este año, quedaron que en esta semana 
o la siguiente que nos surtirían”, insistió.
Por lo pronto, la secretaría de Salud cuenta con el 
resto de vacunas del cuadro básico como: neumococo, 
DPT, sarampión, rubeola, hexavalente, antivaricela, 
antiamarilica y BCG.

También hay aún en sus anaqueles vacuna contra la 
influenza, de la cual llevan aplicadas 1 millón 465 mil 
468 dosis, lo que corresponde a 90.1% de población 
meta.
Pero desde el último trimestre de 2021, el secretario 
informaba que en Puebla había escasez de las vacunas 
contra el tétanos, difteria, hepatitis B y rotavirus, las 
que forman parte del cuadro básico.
En 2022, el problema del desabasto de vacunas es 
un dolor de cabeza para el Sector Salud y con el 
tiempo será una grave herencia de la pandemia de 
Covid, porque con los años y en el corto plazo habrá 
secuelas para quienes desde el año pasado padecen 
la escasez y no han sido vacunados, lo peor no es 
generado por el neoliberalismo.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Tras el anuncio de que Claudia Pavlovich prepara 
maletas para irse a Barcelona y Carlos Miguel Aysa 
hace lo propio rumbo a la República Dominicana, 
Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador del grupo 
parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en el Senado, los descalificó por “aceptar nom-
bramientos de gobiernos de una extracción distinta, 
(y) su actuar es una traición a la militancia”.
“Hay priistas muy comprometidos que trabajan para 
que otros tengan la oportunidad de llegar a un espacio 
público; por ello, los priistas no deben aceptar cargos 
de gobiernos de una extracción distinta y menos 

después de un resultado adverso pues traicionan a 
la militancia”, señaló, tirando línea.
El presidente de los priistas, identificado como A(m)
lito Moreno, amenazó con expulsar al ex gobernador 
de Sinaloa, Quirino Ordaz, si el Senado lo ratifica 
como embajador en España.
Como es costumbre, los mexicanos reflexionan sobre 
el tema y se preguntan, juiciosos: 
¿Cuál línea podría pesar más? ¿La del dirigente nacional 
priista, Alejandro Moreno? o ¿La de Osorio Chong?
Si la que pesa más es la de Alejandro Moreno, ¿cuál 
línea? ¿la de Palacio Nacional?
Y, ¿Habrá tenido algo que ver la “Operación Zafiro” en 
la mudanza a Barcelona? ¿A cambio de qué? ¿Cómo 
estuvo el arreglo?
Cabe pensar que Pavlovich pensó más en su vida y 
en su libertad más que en cualquier otra cosa, con-
siderando que, en Sonora, grupos antagónicos ya 
dieron muestra de lo que pueden hacer, como ocurrió 
con políticos de Movimiento Ciudadano.
También hay que entender que no todos tenemos lo 
suficiente para irnos a vivir de manera permanente a 
Palma de Mallorca o a Dublín, para seguir moviendo 
los hilos a distancia o inclusive, negociar con Palacio 
Nacional a distancia.
Ya llegarán las respuestas a estas preguntas, que no 
portan credencial que acredite su militancia.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Comienzan las preinscripciones 
en línea para educación básica

Trabajadores de Capufe amagan 
con bloqueo de casetas en Amozoc y 
Texmelucan; hay despidos sin liquidación

Puebla, Pue. A partir de este día 
y hasta el 28 de febrero iniciará 
el proceso de preinscripciones 
en línea para los estudiantes del 
primer grado de preescolar, pri-
maria, secundaria y bachillerato 
puedan ingresar a instituciones 
públicas.

Los padres de familia tendrán 
que ingresar y hacer el trámite 
de manera gratuita a través de 
las páginas http://preinscripcion.
seppue.gob.mx o http://www.
sep.puebla.gob.mx, durante las 
24 horas del día; los requisitos 
son:

Número de Identificación del 
Alumno (NIA)

Clave Única de Registro de 
Población (CURP)
Datos del padre, madre o tutor
Domicilio del o la aspirante y 
si tiene hermanos en el plan-
tel de su preferencia deberá 
presentar el NIA.
Para garantizar el derecho a la 

educación, es importante aclarar 
que los interesados tendrán tres 
opciones de ingreso en escuelas 
públicas, donde podrán seleccio-
nar una escuela de alta deman-
da; en caso de que el aspirante 
tenga una necesidad educativa 
especial, deberá seleccionar este 
servicio de un catálogo especial.

En tanto que, para estudian-

tes provenientes de otros esta-
dos, así como aquellos que no 
cuenten con acceso a internet, el 
trámite lo podrán efectuar en las 
19 Coordinaciones Regionales de 
Desarrollo Educativo (Corde) que 
existen en el estado, del 01 de fe-
brero al 31 de marzo de manera 
presencial, mediante la Solicitud 
Especial de Inscripción (SEI).

Para mayor información la 
SEP, pone a disposición el núme-
ro del centro de atención telefó-
nico 22 23 09 11 88, que funcio-
nará en un horario de 09:00 a 
17:00 horas, de lunes a viernes, 
a partir de este 01 de febrero. 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Este martes, 
trabajadores de Caminos y 
Puentes Federales (CAPUFE), 
realizan una manifestación en 
las casetas de Amozoc, San 
Martín, así como San Marcos, 
debido a que hay despidos ma-
sivos por la empresa Esparta 

quien no los ha liquidado y has-
ta el momento no les han dado 
una explicación al respecto.

Cabe mencionar que en 
un documento emitido por la 
Dirección de Administración y 
Finanzas de CAPUFE, informa 
que, hasta el 31 de diciembre 
del 2021, la empresa Esparta 
trabajaría para esta dependen-
cia federal, por lo que a partir 

liquidación y se daría paso a un 
contrato formal a los trabajado-
res, esto debido a que, desde 

-
gura de subcontratación.

Anunciaron que existe una 
reunión entre los administrado-
res de CAPUFE y el sindicato, 

ya que en caso de que no haya 
un acuerdo amagaron en iniciar 
un cierre de casetas a la 13:00 
horas.

Denunciaron que a inicios 
de enero sus jefes llegaron con 
un contrato de un mes de parte 
de CAPUFE, donde se deslinda-
ba de cualquier obligación, por 
lo que pidieron la intervención 
de la Secretaría del Trabajo o 
alguna otra dependencia para 
que se les respeten sus dere-
chos laborales.

Los quejosos aseguran que 
esta manifestación se realiza a 
nivel nacional, puyes se están 
afectando a 2 mil 500 trabaja-
dores y no han podido ingresar 
a su zona de trabajo, pues ya 
no los dejaron laborar.

Reprocharon la manera en 
la que sus superiores actúan 
pues no les importó el tiempo 
que laboraron para CAPUFE, ya 
que muchos de ellos llevan en-
tre 15, 20 y 4 años y no tienen 
su liquidación como lo marca la 
ley.  ALMA MÉNDEZ
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Comunidad de la Udlap desconoce a Ríos 
Piter y piden a Barbosa dejar de interferir

Cecilia Anaya lamenta 
que caso Udlap se lleve 
a la arena política
Puebla, Pue- La rectora de la Universidad 
de las Américas Puebla (Udlap) Cecilia 
Anaya Berríos, se deslinda de la apues-
ta que realizó el grupo parlamentario del 
Acción Nacional y Morena en las instalacio-
nes de dicha casa de estudios, por lo que 

llevar a la arena política e hizo un llamado 
a la comunidad universitaria a no caer en 
provocaciones y mantenerse apegados a 
los procedimientos jurídicos.

Esto después de que los legisladores 
del PAN acudieron a la entrada principal 
de la Udlap, aceptando el reto que se hizo 
en el Congreso del Estado, la diputada por 
el PT Nora Merino, para comprobar que las 
instalaciones están cerradas a los alumnos 
y donde la policía estatal mantiene tomada 
las instalaciones, posteriormente llegaron 
legisladores de Morena, por la puerta de 
atrás, donde supuestamente había única-
mente personal de seguridad privada.

Ante ello, la rectora acusó que el per-
sonal de la empresa de seguridad al inte-
rior del campus, abrió el acceso peatonal 
de la entrada principal con la intención de 
confundir a la comunidad que está reunida 
en el lugar. Reiteró su exigencia al gobier-
no estatal y el sistema judicial de Puebla, 
para cumplir con los mandatado por el ter-
cer juez y devolver el campus al patronato 
legítimo de la universidad.

Cabe mencionar que en estos momentos 
estudiantes de la Udlap bloquean el Periférico 
para exigir la liberación de su campus; donde 
ya se registra caos vial en la zona.

Asimismo, señalar que el nuevo patro-
nato encabezado por Armando Ríos Piter, 
se encuentra en una audiencia en la Casa 
de Justicia de la 11 Sur, donde se pide al 
juez que se libere el campus, además de 
que trasciende que la universidad podría 
abrir sus puertas en las próximas horas.  
              ALMA MÉNDEZ

Panistas comprueban 
toma de la Udlap; 
exigen su liberación
Puebla, Pue- Acompañados de un grupo 
de estudiantes, diputados de la Fracción 
del PAN en el Congreso local, se encuen-
tran en las instalaciones de la Udlap, en 
este punto exigen se libere la universidad.

El diputado local Rafael Micalco Méndez 
sostuvo que después de siete meses de 
que los alumnos no puedan estudiar de for-
ma normal en sus aulas, es importante in-

que aun cuando diputados de la oposición, 
esto en alusión a Nora Merino Escamilla, si-
gan lanzando retos a los diputados del PAN 
para demostrar que las instalaciones de la 
Udlap no están cerradas, los panistas no 
desistirán de su exigencia.

Micalco Méndez lamentó que incluso 

municipio donde está asentada la Udlap, 
esto a través de la economía que se gene-
ra cuando se tienen actividades, mismas 
que llevan siete meses sin tenerlas. 

 AURELIA NAVARRO

Nada puede hacer la SEP Puebla 
ante conflicto de la Udlap

CHOCAN NORA 
MERINO Y MÓNICA 
RODRÍGUEZ POR 
CONFLICTO EN LA 
UDLA PUEBLA
Puebla, Pue. En el ámbi-

UDLAP generó en el Pleno del 
Congreso un enfrentamiento 
verbal entre la diputada del 
PT, Nora Merino Escamilla con 
su homóloga del PAN Mónica 
Rodríguez Della Vecchia.

La primera en tomar 
la tribuna, fue Rodríguez 
Della Vecchia quien exigió al 
Gobierno del Estado liberar las 
instalaciones y permitir que 
los estudiantes regresen de 
forma presencial a sus aulas, 
sea dual o híbrida.  

Esto genero un desconten-
to en la petista, Nora Merino, 

la UDLAP se está queriendo po-
litizar para sacar “raja política”, 
involucrando versiones falsas 
de que el Gobierno del Estado a 

través de la Policía Estatal man-
tiene tomada a la universidad, 

está volviendo “una competen-
cia por ver, quien confunde más 
a los estudiantes y directivos”, 

entre particulares tiene que ser 
resuelto en tribunales. 

En ese escenario, lamentó 
que partidos como el PAN, bus-
quen involucrar al Gobierno del 
Estado acusándolo de mante-
ner tomadas las instalaciones 
cuando no es así, incluso retó 
a la panista Mónica Rodríguez 
Della Vecchia a ir este día a la 
UDLAP para corroborar si en 
verdad están tomadas o no las 
instalaciones.

“Diputados del PAN, vamos 
en este momento, si dicen que 
la UDLAP libre, vamos ahorita, 
vamos a ver si el Ejecutivo lo-
cal tiene tomada la UDLAP con 
la Policía Estatal para que ten-
ga validez su dicho –en alu-
sión a Mónica Rodríguez Della 
Vecchia-”.  AURELIA NAVARRO 

Comunidad Udlap rechaza 
a morenistas y petistas; 
Nora Escamilla se deslinda
Puebla, Pue- A diferencia de los diputados del 
PAN que fueron respaldados por estudiantes 
para que la Udlap fuera abierta, los legislado-

los universitarios, quienes piden tener acceso 
a su universidad para poder liberar documen-
tación y tramites que se encuentran frenados 
desde hace siete meses.

Del retó que tuvo origen en el Pleno de 
sesiones del Congreso local, la diputada del 

PT, Nora Merino Escamilla sostuvo que es una 
mujer de palabra y por ello acudió a las insta-
laciones universitaria, aun cuando no fue en 
la puerta principal sino sobre la 14 Oriente.  

En su intento de demostrar que la 
Udlap no está tomada por elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública del Gobierno 
del Estado, la petista lamentó la postura que 
Acción Nacional tomó sobre el caso, convir-
tiéndolo en un asunto político.

“Es un problema de particulares, que se 
está resolviendo en los tribunales, hacemos 
un llamado a que se resuelva de manera in-
mediata, pero en ningún momento, el gobier-
no y la Policía Estatal tienen algo que ver con 

este tema de la Universidad de las Américas”.
Acompañada por sus homólogos de 

Morena, Roberto Solís, Edgar Garmendia de 
los Santos, y el propio líder del Congreso lo-
cal, Sergio Salomón Céspedes precisaron que 
las instalaciones no están tomadas por el 
Gobierno del Estado.

En medio de este reclamo, un grupo de es-
tudiantes intentaron acercarse a los morenis-
tas, a quienes escucharon decir que este es un 
tema entre particulares y no del Gobierno del 
Estado. Lo que generó un descontento ante los 
estudiantes que solo piden dejar de lado las 
posturas partidistas para centrar los esfuerzos 
a reabrir la Udlap.  AURELIA NAVARRO 

Puebla, Pue- En un desplegado estudiantes, 
académicos y administrativos de la Universidad 
de las Américas Puebla (Udlap), desconocieron 
como rector a Armando Ríos Piter, con quien 
reiteraron que no quieren tener tratos con él, 
asimismo pidieron al gobernador Luis Miguel 
Barbosa Huerta dejar de “interferir” en el cum-
plimiento de los ordenamientos judiciales y se 
limite al ejercicio de sus capacidades constitu-
cionales que le obligan al respecto del estado 
de derecho.

En el escrito que lo conforman cerca de 300 
-

chatez en el patronato y el rector pues desde 
que se realizó la toma del campus de la institu-
ción de manera arbitraria, se han desempeña-
do de manera antiética, algo que no se busca 
transmitir como trabajadores, “no sólo no tene-
mos contacto con ellos: no queremos tenerlos”.

Dentro de la misiva los trabajadores tam-
bién desconocen al patronato encabezado 
por Horacio Magaña que fue nombrado por 

de Asistencia Privada del Estado de Puebla 

quien asegura ser representante legal de las 
Fundaciones Udlap y Mary Street Jenkins.

Aunado a ello los responsabilizan de las 
afectaciones generadas en el campus, así como 
de la posible pérdida de documentos.

Es importante señalar que personalidades 
como Carlos Alazraki, Carla Erika Ureña,  Vivian 
Silberstein, Fernando Rovzar, Pilar Montes de 
Oca Sicilia, Celina del Villar, Simón Bross, Adal 
Ramones, Miguel Mier, Juan Carlos Lazo, Benny 

-
zaron un vídeo el cual fue difundido vía redes 
sociales, donde se menciona que los munici-
pios de San Andrés y San Pedro Cholula se han 
visto afectadas por el cierre de la Udlap, pues 
no hay clases presenciales, existe un problema 
legal donde los patronatos dicen tener la razón, 
pero señalaron que lo más importante son los 
estudiantes.

-
ma en los tribunales y pero que se devuelva en 
campus a su comunidad, pues es necesario que 
los alumnos recuperen sus estudios, se señala 

estudiantes al campus”, liberen ya el campus 

En tanto que el rector Armando Ríos Piter, 
informó vía redes sociales que solicitó al patro-

nato de la institución, encabezado por el licen-
ciado Horacio Magaña, que explore todas las 
vías posibles para garantizar el regreso a clases 
presenciales.

Mediante un vídeo señala que los jóvenes 
y su educación es la prioridad, por lo que es 
necesario que la comunidad estudiantil retome 
sus actividades. Acusó que el grupo opositor 
que encabeza la rectora Cecilia Anaya Berríos, 
mantiene su resistencia y es quien no permite 
el regreso de los estudiantes al campus, inclu-
so, que parte de su estrategia fue no pagar el 
mantenimiento de la Universidad.

“Ante la falta de interés que ha mostrado la 
contraparte de coordinar esfuerzos, requerimos 
salirnos del estancamiento judicial en que nos 
encontramos y buscar nuevas vías de solución”, 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. En voz de la dipu-
tada Aurora Sierra, la Fracción 
del PAN en el Congreso local, pi-
dió conocer de la Secretaría de 
Educación qué se está haciendo 

se tiene en la Universidad de las 
Américas Puebla (UDLAP); en 
respuesta, la SEP sostuvo que 
no puede inmiscuirse y se limi-
tará a respetar la resolución que 
den los tribunales sobre el caso.

De las condiciones en las 
que se encuentran los más 10 
mil alumnos y docentes, el se-
cretario Educación, José Melitón 
Lozano dijo estar dispuesto 
apoyar a quienes están toman-
do clases, aun cuando sean las 
propias autoridades universi-
tarias las que dispongan como 
dar clases a distancia a sus es-
tudiantes.

la UDLAP no fue generado por 
la actual administración estatal, 
por lo que existen partes que es-
tán en litigio y se tiene para esto 
la intervención de tribunales.

Bajo ese escenario, reiteró 

que aun cuando la SEP quisiera 
intervenir, como dependencia de 
Gobierno no puede actuar por 
encima de los tribunales, y agre-
gó “que el Gobierno no es parte 

puede tener injerencia sobre el 
mismo”.

“Comparto la preocupación 
de lo que pasa en la UDLAP, 
quiero colocar las cosas en su 
justa situación, no existe edu-
cación sin contexto, no existe 
problemática sin contexto, este 
problema tiene antecedentes, 
viene de años atrás, hay par-
tes en litigio. La Secretaría no 
puede estar por encima de los 
tribunales. El Estado no puede 
devolver algo que no se tiene, 
es una institución de carácter 
privado”, cerró.

Como representante del 
PAN, Aurora Sierra mencionó 
que hará votos por que el con-

cuanto antes, y así la comuni-
dad estudiantil deje de ser vul-
nerable.

           AURELIA NAVARRO 
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La Fnerrr insiste en donación de predio para 
bachillerato en Amozoc; habrá otra marcha

Subió a 3 mil 023 casos 
Covid en 80 municipios 
en Puebla; hay 267 
hospitalizados
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
de Puebla registró 465 nuevos enfer-
mos de Coronavirus y 4 defunciones, 
actualmente hay 139 mil 352 casos 
positivos acumulados y 16 mil 574 
fallecidos.

El secretario de Salud de Puebla, 
José Antonio Martínez García, explicó 
que en todo el estado hay 3 mil 023 
casos activos distribuidos en 80 muni-
cipios, es decir el Covid-19 tiene pre-
sencia en 37 por ciento de la entidad.

Además se tienen registrados 267 
pacientes hospitalizados, de los cua-
les 30 están graves por lo que requie-
ren ventilación mecánica asistida.

En su turno, la titular de la 
Secretaría de Gobernación (Segob), 
Ana LucÍa Hill Mayoral, informó que 
hay 21 reos contagiados que es-
tán en el Centro de Internamiento 
Especializado para Adolescentes 
(Ciepa).  SILVINO CUATE

Puebla carece de vacunas 
contra Tétanos, Difteria y 
Papiloma Humano

REGRESAN 33 FAMILIAS A SUS CASAS 
TRAS LA EXPLOSIÓN Y DERRUMBE DE 
EL EDIFICIO EN LA DIAGONAL

Puebla, Pue. El secretario de salud, José 
Antonio Martínez García dio a conocer 
que actualmente en Puebla no se cuen-
ta con vacunas para prevenir el tétanos, 
la difteria y contra el Virus de Papiloma 
Huma (VPH).

El funcionario estatal no comentó 

desde cuándo Puebla no tiene este tipo 
de vacunas, solamente señaló que la 
Federación no las ha enviado.

El secretario dijo que la dependencia 
a su cargo tiene vacunas contra el BCG o 
bacilo de Calmette-Guérin, que se aplica 
a bebés y niños pequeños en para la tu-

berculosis, también hay contra la neumo-
cócica conjugada (PCV13) la cual es para 
prevenir la neumonía que es una infec-
ción de los pulmones.

Asimismo indicó que se tienen dosis 
contra la DPT o triple bacteriana causan-
te de la Tos ferina, sarampión, rubéola, 

-
tiamarilica que se traduce a la prevención 

“Si tenemos para tuberculosis, tene-
mos BCG, la que no tenemos, no conta-
mos ahorita es la de Td para prevenir el 
tétanos y la difteria, tampoco tenemos 
VPH, pero ya contemos con vacuna neu-
mocócica, DPT, sarampión, rubéola, la 

-
varicela, y antiamarilica, sí contamos con 
ellos”, dijo.

En otro tema, en relación a la vacunación 
contra Covid-19 dijo que se han aplicado 
184 mil 070 vacunas a rezagados, con ello 
se tienen el 97.48 por ciento de la población 
con al menos una dosis.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Luego de la explosión que 
dejó 4 muertos en las inmediaciones de 
la Diagonal Defensores de la República el 
presidente Eduardo Rivera Pérez informó 
que según el último reporte no se regis-
traron daños estructurales en las vivien-
das aledañas y las 33 familias ya regresa-
ron a sus casas, además en los siguientes 
días iniciará la demolición del inmueble 
dañado.

Rivera Pérez dijo que el lunes se dio 
un acuerdo entre la Fiscalía General del 
Estado (FGE) y la Dirección de Desarrollo 
Urbano para que se lleve a cabo dicho 
proceso de demolición.

Indicó que en el sitio se mantiene la 
presencia de elementos de seguridad y de 
protección civil resguardando el inmueble, 

para vigilar el ingreso de las familias.
“Calculamos que ya está semana se 

estarán generando las condiciones para 

que de aquí el llamado a los vecinos es 
que respeten los trabajos que se hagan”, 
declaró.

Dijo que el día de la demolición del in-
mueble se puede generar la expulsión de 
material o piedras, por lo que recomendó 
a los vecinos de esta zona respetar los li-
neamientos de Protección Civil Municipal.

Para concluir reiteró que la investi-
gación de los hechos está a cargo de la 
Fiscalía General del Estado de Puebla 
(FGE) por lo que serán quienes presenten 
las pruebas para determinar las responsa-
bilidades correspondientes.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El líder nacional de la 
Federación Nacional de Estudiantes 
Revolucionarios “Rafael Ramírez “ 
(FNERRR), Isaías Chanona, y la líder es-
tatal Isolda Morán Reyes, anunciaron una 
nueva marcha de estudiantes ante la res-
puesta nula de la autoridad estatal y mu-
nicipal para la donación del terreno para 
la construcción bachillerato digital 283.

Mencionaron que el pasado viernes 
28 de enero había una cita con el pre-
sidente municipal de Amozoc Mario de 
la Rosa, sin embargo, éste no llegó y se 
comunicaron vía telefónica con la dele-
gada de Gobernación en la zona, Brenda 
León Gómez, quien les contestó que “al 
gobierno no le temblará la mano si los 
estudiantes se movilizan”, por lo que la 
responsabilizaron de cualquier hecho que 

se suscite durante la manifestación.
“Nosotros reiteramos, no queremos 

que nos repriman, no queremos ninguna 
confrontación, ni con el municipio, ni con 
el Estado, pero sí creemos que esta hosti-
gación de Mario de la Rosa en un espacio 
que a él le corresponde, pues son más de 
200 jóvenes de nivel medio superior, pues 
se están tomando clases en aulas impro-
visadas”, acotó.

Finalmente, aseguró que su así res-
ponden los funcionarios morenistas ante 
una demanda de los estudiantes que lo 
único que piden es una escuela digna, no 
estamos de acuerdo en que existan fun-
cionarios públicos que lo único que hacen 
es amenazar y ser un obstáculo para la 
solución de las demandas de estudiantes. 

 ALMA MÉNDEZ

ANUNCIARON UNA NUEVA MARCHA DE ESTUDIANTES ANTE LA RESPUESTA NULA DE LA AUTORIDAD ESTATAL Y MUNICIPAL PARA LA DONACIÓN 
DEL TERRENO PARA LA CONSTRUCCIÓN BACHILLERATO DIGITAL 283.   FOTO: 



Puebla, Pue. En el estado de Puebla, 25 mil 
alumnos enfrentan una “educación intermi-
tente”, al estar en pandemia por Covid-19, 
y 52 escuelas que tuvieron que regresar a 
clases en línea, están por retomar a sus ac-
tividades presenciales, así lo informó el se-
cretario de Educación, José Melitón Lozano.

De esto la diputada local por el PRI, 
Laura Zapata Martínez pidió conocer por-
que se determinó mantener el ciclo es-
colar actual de forma presencial con el 
esquema híbrido, cuando otras entidades 
con niveles de contagio de covid-19 me-
nores a los de Puebla, optaron por las cla-
ses en línea. 

que “hay niños, niñas que no conocen a su 
-

to se inició el 21 de marzo de 2020, y este 
2022 se está por tener el segundo año en 
esa misma condición, por eso la necesidad 
de que los alumnos conozcan a sus maes-
tros, compañeros y escuelas. Sin poner en 
riesgo su salud, porque para esto está el 
programa sanitario anticovid”.  

las escuelas con grupos presenciales, sino 
garantizar que los alumnos formen parte 
de tres fases, con la educación a distan-
cia, presencial y el trabajo autónomo.  

De los alumnos intermitentes, Lozano 
admitió ante diputados, que en la actua-
lidad se mantiene el trabajo para la re-
cuperación de estos estudiantes, que en 
muchos de los casos son los propios pa-

a trabajar a sus hijos que conectarlos a 
clases en línea.

Informó que, al seguir los contagios 
de Coronavirus, son 52 escuelas las que 
están en procesos a distancia, con la po-
sibilidad de retomar sus actividades una 

de un momento a otro. 
Cuestionado por el diputado local del 

PSI, Carlos Navarro, quien citó que en-
tre el 2018 y 2020 cerca de 1 millón 300 
mil personas en Puebla no sabían leer ni 
escribir, para el 2020 dijo que la cifra fue 
superior a 1 millón 537 mil poblanos en la 
misma condición.

A lo que, Melitón Lozano aclaró que, de 

enero a diciembre del 2021, cerca de 3 mil 
500 alumnos no contaban con un sistema 
de comunicación que les permitiera seguir 
sus estudios, pero a este 2022, se logró la 
recuperación de todos los estudiantes. El en-
cargado de la educación en el estado, admi-
tió que en la actualidad se tiene un padrón 
de 25 mil alumnos en situación de “estudio 
intermitente”, que están así porque muchos 
no tienen internet, televisión.

Pero además de que la SEP se enfrenta 
al sentir de varios padres de familia, que al 
ver que sus hijos tomaban clases en línea, 

-
jaran de perder el tiempo.  AURELIA NAVARRO
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SE COMPARTIRÁ 
INFORMACIÓN 
DEL CASO CON 
LA CNDH SI ASÍ 
LO REQUIERE
Puebla, Pue. Después de que dipu-
tados federales y locales del Partido 
Acción Nacional (PAN) exigieron a 
la Fiscalía General de la República 
(FGR) y a la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) atraer 
el caso del bebé del penal de San 
Miguel en Puebla, el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta dijo que no 
tiene una postura en contra, ya que 
están en su derecho de exigir justi-
cia y solicitar información.

Barbosa Huerta señaló que toda 
la ciudadanía puede hacer este tipo 
de reclamos, incluso los legislado-
res, además de que es el papel que 
deben jugar.

“La sociedad tiene memoria, 
y yo no me voy a pronunciar en 
contra del interés o de los plan-
teamientos de legisladores, has-
ta entiendo que es el papel que 
deben de jugar, también lo en-
tiendo”, declaró.

Aseguró que, en caso de que la 
Comisión Nacional de Derechos 
Humanos atraiga el caso, el gobier-
no del estado está dispuesto a com-
partir la información requerida.

“A mí se me hace que es una 
visión que tienen los legisladores 
y tendrá que resolver la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos al 
respecto, yo no voy a pronunciar-
me sobre tendría que responder la 
comisión, es un planteamiento de 
ellos y la institución nacional ten-
drá que tener una posición al res-
pecto, como gobierno la parte que 
corresponde a la información que 
se tenga que entrega”, dijo.

Cabe recordar que los legislado-
res panistas acudieron este lunes 
(31 de enero) a las instalaciones de 
ambos organismos para reclamar 
justicia y demandar a los gobiernos 
de la Ciudad de México y Puebla 
una explicación clara de lo sucedido 
con el bebé Tadeo.  SILVINO CUATE

Hay 25 mil alumnos en “educación intermitente” 
y 52 escuelas en clases en línea en Puebla

Puebla, Pue. Desde la Colonia San Manuel, 
el presidente, Eduardo Rivera Pérez enca-

-

los padres de familia que tengan que salir 
a trabajar.

los niñas y niños que acuden a esta estan-
cia infantil porque podrán tener una mejor 
atención, una mejor educación, una mejor 
formación que les ayudará", dijo.

Durante su discurso, Rivera Pérez des-
tacó que muchos poblanos que tienen hi-
jos a veces no cuentan con un lugar para 
dejarlo al salir de trabajar, por ello, pen-
sado en esas personas se impulsó esta 
iniciativa.

"Estamos trabajando para que tus 
hijas e hijos estén seguros y protegidos 
mientras tú trabajas y por eso es impor-
tante que hoy en esta estancia por un 
mundo feliz, sea la primera de las que 
hemos arrancado durante estos 120 días 

declaró.
Dijo que en cada estancia infantil ha-

brá un acompañamiento para regularizar 
los trámites ante el Ayuntamiento, ade-
más los supervisores del DIF nacional se-
rán quienes capaciten a los responsables 
de las estancias.

Aseguró que el Ayuntamiento ya ha 

instalaciones, ya que los inmuebles han 

recibido manos de pintura e impermea-
bilizante.

Rivera Pérez reiteró que cada estancia 
va a recibir un apoyo económico de 700 
pesos por niño o niña, esto a partir del 
mes de marzo.

-
liar a más 70 estancias infantiles durante 
su administración.

"Por lo menos lograremos ese objetivo 
en función del tema del presupuesto, es-
taremos evaluando su funcionamiento y 
su desempeño, porque sabemos que las 
estancias infantiles son un verdadero acto 
de justicia social por los niñas y niños de 
Puebla", dijo.

 SILVINO CUATE
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PREP realizará simulacro 
de conteo de votos para 
elecciones extraordinarias

DIPUTADOS PANISTAS DE PUEBLA EXIGEN 
JUSTICIA POR CRÍMENES CONTRA LA NIÑEZ

EL 6 Y 13 DE FEBRERO, SE 
REPETIRÁN ELECCIONES EN 5 
JUNTAS AUXILIARES DE PUEBLA
que habrá elecciones extraordinarias en 5 juntas auxiliares, 
estas son:

La Libertad
Ignacio Romero Vargas
San Miguel Canoa
San Felipe Hueyotlipan
San Pablo Xochimehuacán

serían.

-

-

-

-

 SILVINO CUATE

VÁNDALOS Y ROBOS PROVOCARON 
GASTOS POR 410 MDP PARA 
REPARAR ESCUELAS EN PUEBLA

-
do un total de 480 instituciones.

-

-
-

 AURELIA NAVARRO

-
-
-

-

tres alcaldes.

Estado. 

-

-

-
-

 AURELIA NAVARRO

-

sin ser aclarado al cien por ciento.

-
puso que este tipo de hechos son producto del cri-

-

reclusas, por lo que es necesario actuar en conse-
cuencia.

estado de Puebla dentro de los penales, que, en el 

se hizo un operativo sorpresa.

otras cosas.  AURELIA NAVARRO
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92,6 K 
de seguidores

Las solicitudes de ayuda de mujeres 
violentadas aumentó 15 %: Mónica Díaz
Durante su comparecencia, la secretaria 
de Igualdad Sustantiva, Mónica Díaz de 
Rivera informó que durante el 2021 se 
brindaron 20 mil 612 atenciones a muje-
res con alguna clase de violencia, es decir, 
un 15 por ciento más a comparación del 
2020, pero se abstuvo de abundar sobre 
los casos de feminicidios que se han re-
gistrado en el estado de Puebla. 

En este reporte de acciones que van de 
enero a diciembre del 2021, desglosó que 
mil 302 llamadas fueron atendidas por pri-
mera vez, 5 mil 374 de seguimiento físico 
y psicológico, algunos de estos fueron te-
mas de violencia sexual o familiar.

“La violencia no es un tema de color, 
genero un problema para las mujeres, 
que están en su casa, estas mujeres, mu-
chas denunciaron, muchas callaron. Son 
mujeres que sufrieron violencia durante 
la pandemia”.

Sobre el acceso a la justicia, reconoció 
que la gran deuda es trabajar más para 
poder abonar a favor de las mujeres, sea 
de quienes sufren violencia o quiénes son 
catalogadas como desaparecidas.

Reconoció que son muchas las muje-
res que han empezado a salir a denun-
ciar, pero ahora el problema recae en la 

Fiscalía General del Estado (FGE) donde 
no se les da seguimiento a sus denuncias.

Dijo que se tiene que armonizar la ley 
que se tiene, pero reconoció que no se ha 

de Género.
Señaló que la secretaria que está a su 

cargo es de reciente creación lo que está 
generando que los trabajos sigan para 
actuar mejor en coordinación con otras 
dependencias como la de Salud.  

Informó que durante el 2021 se abrie-
ron 35 grupos de coordinación municipal 
en municipios que cuentan con la decla-

Progreso, Teotlancinco, Huauchinango, 

Texmelucan son parte de los municipios 
donde se ha tratado de fortalecer las au-
diencias públicas a mujeres violentadas.

Sin revelar cifras, Mónica Díaz de Rivera 
admitió que los niveles de mujeres que 
son violentadas y tienen que ser traslada-
das a otros estados para su protección son 
números importantes.  AURELIA NAVARRO
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DESECHOS MÉDICOS generados 
durante pandemia amenazan la salud 

y el medioambiente: informe

Los desechos generados durante el 
combate a la pandemia por covid-19, 
son una amenaza para la salud de 
las personas y del medioambiente, 
advierte la OMS.

Las cifras de basura sanitaria ge-
neradas durante la pandemia son 
desorbitantes, informó la ONU. Por 
ejemplo, se estima que la mayor par-
te de las 87,000 toneladas de equipos 
enviados por la ONU para proteger al 
personal médico se han convertido 
en desechos. 

A eso hay que añadir vacunas, 
pruebas, cubrebocas y otros materia-
les. Fuera de las iniciativas llevadas 
a cabo por la ONU, los números son 
aún más inabarcables, advierte un 
informe realizado por la Organización 
Mundial de la Salud (OMS).

La amplia respuesta sanitaria que 
llevó a vacunar a miles de millones 
de personas contra covid-19 también 
tiene su lado negativo, informó la or-
ganización este martes.

El informe de la OMS desvela que 
la campaña global contra el corona-
virus ha generado decenas de miles 
de toneladas de desechos médicos 
adicionales.

Destaca en su análisis que la acu-
mulación de estos residuos supone 
una enorme presión a los sistemas 
de gestión de desechos sanitarios en 
el mundo. Por ello, la OMS pone de 
manifiesto la necesidad urgente de 
mejorar las prácticas de gestión de 
desechos.

El estudio se efectuó con base en 
las aproximadamente 87,000 tonela-
das de equipos de protección perso-
nal que la ONU envió entre marzo de 
2020 y noviembre de 2021. Se esti-
ma que la mayor parte de este mate-
rial ha acabado como basura.

También se desvela que el envío 

de más de 140 millones de kits de 
pruebas podría llegar a generar otras 
2,600 toneladas de residuos no in-
fecciosos.

A esto se suman los 731,000 litros 
de residuos químicos. Además el su-
ministro de los más de 8000 millones 
de vacunas habría producido 144.000 
toneladas de residuos como jeringas, 
agujas y cajas de seguridad.

Los autores señalan que estas ci-
fras sólo proporcionan una estima-
ción inicial de la magnitud del pro-
blema. Por ahora la investigación no 
incluye los productos adquiridos fue-
ra de la iniciativa de la ONU, ni resi-
duos generados por el público, como 
los cubrebocas.

El doctor Michael Ryan, di-
rector ejecutivo del Programa 
de Emergencias Sanitarias de la 
Organización, dijo: “es absolutamen-
te vital proporcionar a los trabajado-
res sanitarios los equipos de protec-
ción personal adecuados”. Al mismo 
tiempo, “también es vital garantizar 
que se puedan utilizar de forma se-
gura sin afectar al medio ambiente 
circundante”.

Para lograrlo, la Organización 
destaca que es necesario disponer 
de sistemas de gestión eficaces. Por 
ello se debe incluir orientaciones 
para el personal sanitario sobre qué 
hacer cuando ya se hayan usado los 
equipos y los productos sanitarios.

La realidad del reciclaje de los de-
sechos en los recintos hospitalarios 
dista de ser óptima, advierte la OMS. 
En la actualidad, el 30 por ciento de 
los centros no están equipados para 
gestionar las cargas existentes de re-
siduos sanitarios. Tampoco la canti-
dad adicional que genera el covid-19. 
Esta cifra aumenta al 60 por ciento 
en los países menos desarrollados. N

NEWSWEEK MÉXICO POR NEWSWEEK MÉXICO

SE ESTIMA QUE LA MAYOR PARTE 
DE LAS 87,000 TONELADAS DE EQUIPOS 

ENVIADOS POR LA ONU PARA PROTEGER AL 
PERSONAL MÉDICO SE HAN CONVERTIDO EN 

DESECHOS.
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En Tehuitzingo, sicarios balean a dos 
hombres que ingerían bebidas alcohólicas

Las víctimas fueron identificadas como Jesús “N” y Manuel “N”, originarios de Tehuitzingo, este último recibió al menos 8 balazos
Tehuitzingo, Pue. - Durante la noche del lunes 31 de 
enero, sicarios con armas de fuego de uso exclusivo 
del Ejecito Mexicano, asesinaron a dos personas a 
una cuadra de la tienda de conveniencia Oxxo, ubica-
da sobre la carretera Izúcar de Matamoros – Acatlán 
de Osorio a la altura del municipio de Tehuitzingo.

Los hechos se registraron al filo de las 7:00 de la 
noche, donde de acuerdo con testigos el ataque ar-
mado se realizó por dos sujetos armados a bordo de 
motocicletas quienes abrieron fuego en contra de los 
dos hombres que se encontraban ingiriendo bebidas 

alcohólicas.
Luego de al menos 10 disparos, dos personas ha-

bían caído muertas, mientras que una más de mane-
ra extraoficial se sabe que fue trasladada al Hospital 
General de Izúcar de Matamoros (HGIM) para salvar-
le la vida, sin embargo, habría muerto en el camino.

Los hombres fueron identificados por las autori-
dades como como Jesús “N” y Manuel “N” de 34 y 
38 años de edad, ambos originarios de Tehuitzingo, 
este último recibió al menos ocho balazos en todo el 
cuerpo.

Hasta el momento se desconoce el motivo del ata-
que o si la persona que sepultaban tenía relación con 
los agresores, aunque el móvil de los hechos podría 
tratarse de un ajuste de cuentas, pero no se ha con-
firmado oficialmente.

Del levantamiento de los cadáveres se encargaron 
elementos del Servicio Médico Forense (Semefo) y 
el caso fue turnado a la Fiscalía General del Estado 
(FGE) de Puebla, quienes ya trabajan a fin de esclare-
cer este doble homicidio en territorio de Tehuitzingo 
en la Mixteca Poblana.  REDACCIÓN

HALLAN BODEGA CON MOTOS 
ROBADAS EN TEHUACÁN; LAS 
VENDÍAN EN TRES MIL PESOS
Tehuacán, Pue. En la comunidad de San Diego Chalma 
fue detectado un depósito de motocicletas robadas, las 
cuales eran transportadas a la Sierra Negra, donde las 
vendían por tres o cinco mil pesos, informó el regidor de 
Gobernación, Armando Ramírez San Juan.

Señaló que ese es el modus operandi de una de las 
bandas delictivas dedicadas al robo.

Externó que no pudieron ahondar en el tema, porque 
es la Fiscalía General del Estado a quien la ley faculta 
para seguir con la investigación, en tanto como Policía 
Municipal han emprendido las acciones de prevención 
del delito, de ahí los operativos para revisar vehículos 
con sospecha de robo.

Indicó que una parte medular del combate a éste 
delito es el trabajo coordinado con el Gobierno Estatal, 
a quien ya le solicitaron realice un operativo de revisión 
a establecimientos que vendan partes automotrices usa-
das, de modo que se garantice que su mercancía no 
tenga que ver con el robo de vehículos.

Añadió que los lugares donde sigue siendo recurren-
te la comisión de éste delito son: El Riego, San Diego 

ha informado de algunos lugares donde llevan las uni-
dades robadas, pero de esos hechos se les informa a la 
FGE, para que sigan con las investigaciones. 

      LUZ MARÍA ZAYAS

En la comunidad de San Diego Chalma fue detectado un depósito de motocicletas robadas, 
las cuales eran transportadas a la Sierra Negra para venderlas en 3 mil pesos
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Hallan bebé muerto en 
basurero de Coxcatlán

Técnicos de SUMA señalaron que 
el prematuro era de sexo femenino 
y que tenía aproximadamente 7 
meses de gestación.

Tehuacán, Pue. El cuerpo de un feto de 
aproximadamente 30 semanas de gestión 
fue hallado en un basurero por personas 
dedicadas a la recolección de materia-
les para reciclar que tienen como pun-
to de trabajo el basurero municipal de 

Coxcatlán.
Los pepenadores señalaron que su 

cuerpo estaba revuelto entre la basura 
que los camiones recolectores depositan 
en ese lugar que se encuentra apartado a 
la zona poblacional.

El hallazgo se dio este lunes al medio-
día, fue entonces cuando los pepenado-
res dieron aviso a las autoridades muni-
cipales para que tomaran conocimiento.

Al lugar llegaron técnicos en urgen-
cias médicas del Sistema de Urgencias 

Médicas Avanzadas (SUMA), quiénes hi-
cieron la revisión del cuerpecito, e indica-
ron que era un prematuro de sexo feme-
nino que tenía aproximadamente 7 meses 
de gestación.

Los peritos realizaron las indagatorias 
correspondientes y después de tres horas 
efectuaron el levantamiento del cadáver 
corroborando el hecho.

Los agentes ministeriales dieron inicio 
a una carpeta de investigación para tratar 
de esclarecer el caso.  REDACCIÓN

ARIADNA AYALA 
ENCABEZA LA PRIMERA 
SESIÓN DEL COMITÉ DE 
INTEGRIDAD Y ÉTICA
Atlixco, Pue. Con el objetivo de fortalecer 
las buenas prácticas, así como promover 
actividades en pro del comportamiento 
ético e íntegro y eliminar la corrupción en 
el servicio público, la presidenta munici-
pal, Ariadna Ayala encabezó la primera 
sesión del Comité de Integridad y Ética.

Al respecto, la presidenta municipal se-
ñaló que, en cumplimiento a la Ley General 
de Responsabilidades Administrativas, la 
cual obliga a que cada Ayuntamiento cuen-
te con un Comité de Ética e Integridad, se 
instauró este organismo, el cual, durante 
este primer ejercicio, aprobó el Programa 
de Trabajo y sus Indicadores para el año 
2022, mismo que contempla 40 acciones, 
10 más que el año pasado.

“Desde el día uno, todas las acciones 
son realizadas con claridad y total transpa-
rencia para la ciudadanía; cada servidor pú-
blico debe trabajar bajo un código de ética 
y conducta para servir con honestidad y sin 
corrupción”, expresó la edil Ariadna Ayala.

Dichas acciones, se ejecutarán de 
manera trimestral a través de capacita-
ciones y pláticas, para que integrantes de 
la comuna conozcan los códigos bajo los 
cuales trabaja la administración, con ello 
se buscará implementar medidas de pre-
vención y control.

Además, por instrucciones de la pre-
sidenta, se hará la difusión de la Carta 
Compromiso con los Códigos de Conducta 
y Ética para todos los funcionarios sin im-
portar su jerarquía y se incluirá a todo pro-
veedor que tenga relación con el Gobierno 
Municipal.   PAOLA AROCHE
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Luego de que la cancillería de Panamá mandara una carta al 
gobierno de México y rechazara a Pedro Salmerón como em-

el historiador “declinó” al cargo que le ofreció el presidente 
Andrés Manuel López Obrador.

La carta del gobierno de Panamá la recibió México el pasado 
25 de enero y en ella pedía reconsiderar el nombramiento de 
Salmerón.

dijo el mandatario.

de Pedro Salmerón como embajador.
El presidente dijo que buscará alternativas para usar “los 

conocimientos de Pedro en otro campo”. pic.twitter.com/niuY-

“declinación” de Salmerón y anunció que sería propuesta como 

la campaña de linchamiento encabezada por Denise Dresser 

sexual de “linchamiento mediático”.

justo cuando la política exterior mexicana ha tomado un nue-
-

res tradiciones de defensa de la soberanía y los principios de 

Salmerón.
“Al convertirse la propuesta de mi nombramiento en un tema 

para México y para el gobierno que usted preside es que yo 

su amistad y su confianza son para mí mucho más importantes 

fue para servir a la República y a un gobierno que pese a que 

-

López Obrador siguió defendiendo a Salmerón y dijo que 
buscará que sea su asesor con el fin de aprovechar sus cono-
cimientos históricos.

-

A mí me gustaría que nos ayudara mucho en todo lo que son 
-

Agrario y él es especialista.
“Me gustaría que fuese mi asesor para hacer en Presidencia 

una historia para los jóvenes sobre los fraudes electorales en 

Alumnas y exalumnas del ITAM rechazaron la designación de 
-

so sexual por estudiantes del Instituto Tecnológico Autónomo 
de México durante su periodo como profesor.

-

hacer justicia para las víctimas.
El colectivo de estudiantes sostiene que Pedro 

Salmerón también cuenta con acusaciones en la cuenta de 
-

ignora las denuncias de mujeres.

designar a Pedro Salmerón por ser “un historiador de primera y 

como profesor del ITAM tras hacerse públicas las denuncias de 

el instituto iniciara una investigación interna. Sostuvo que las 
-

gación del centro educativo.

Panamá rechaza 
a Pedro Salmerón 
como embajador; 
AMLO propone a 
Jesusa Rodríguez

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO
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LÓPEZ OBRADOR LEYÓ LA DECLINACIÓN DE SALMERÓN 
Y ANUNCIÓ QUE SERÍA PROPUESTA COMO EMBAJADORA EN 

PANAMÁ LA SENADORA SUPLENTE, JESUSA RODRÍGUEZ.




